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济南国际会客厅
泉城故事讲给世界听

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
刘飞跃 程凌润 王倩

规划>>
国际会客厅

要进行全方位整合
特别是近两年，关于“会客

厅”的表述多次被提及。但从过
去的表述来看，会客厅更多的范
围止于老城区，也就是护城河以
内、大明湖以南。

5月14日，济南市政协委员、
济南市文化和旅游局党组书
记、局长郅良接受齐鲁晚报·齐
鲁壹点记者采访，她说今年济
南市政府工作报告中的国际会
客厅要突出泉城特色，要打造
泉城品牌。

“其实以前也有‘会客厅’的
概念，有的时候指的是千佛山至
泉城广场，现在又扩大到了明府
城、大明湖，总体来说没有一个
统一的说法。”郅良说，打造“国
际会客厅”要从济南市整体的高
度进行统一规划、提升，凸显济
南市的自然生态优势。

国际会客厅应该如何规划
呢？“每一条街的定位都不一
样，这一条街可能以吃为主，突
出泉水特色饮食；下一条街可
能是以时尚创意为主题的；另
外一条可能是以非物质文化遗
产为主题的。”郅良说，打造国
际会客厅要打造不同特色街
区，而这些需要系统性的规划、
策划。

视野>>
要充分吸引更多

国际化资源
老城区该如何提升？5月13

日，省委常委、济南市委书记孙
立成与历下区代表团一起审议
政府工作报告时提出，要在建设
文化济南上下功夫，高标准推进
明府城等片区规划建设，做好

“规划、保护、融合”文章。
记者从济南明府城发展中

心了解到，明府城区域是济南城
市历史遗存最集中、泉城特色最
丰富、文化积淀最深厚的区域，
也是最能集中体现老济南风貌
特色的核心片区。突出泉城特

色，这里就是重中之重。
记者此前探访得知，在明府

城片区内，很多路标指示牌配备
了中英文标识，这也是明府城片
区国际化的一个细节体现。明府
城百花洲片区现在也已经成为
国内乃至国际友人到济南必参

观的地点之一。
挖掘泉水故事，把泉城特色

的泉水故事讲给更多人听，讲给
世界听，更会吸引到更多国际友
人。明府城发展中心相关负责人
介绍，随着济南承办的全国性和
有国际影响力的活动越来越多，

济南在国际上的知名度也越来
越大，以明府城百花洲区域为
例，全国非遗曲艺周、全国非遗
扶贫就业工坊产品展示展销活
动等，都在国内以及国际上产生
了很大影响力。

融合>>
将泉水特色

融到夜经济血脉中
说起济南最具特色的东西，

那就不得不提泉水和明府城，
“家家泉水、户户垂杨”是对老济
南最真实的写照，这样的泉城特
色是国内任何一个城市甚至国
际城市不可比拟的。

在今年的政府工作报告中
提到，全力争创国际消费中心城
市，新引进国内外品牌首店、旗
舰店、商业综合体100个左右，优
化提升宽厚里、百花洲、芙蓉街、
老商埠等特色街区，高水平打造
泉水特色夜经济集聚区，建设泉
城路高品质步行街。

去年9月22日，济南商务局
发布《济南购物、济南美食、济
南夜间经济消费指南》。为了加
速济南夜经济的发展，泉城路
正在申请创建国家级高品位步
行街改造提升试点，有望成为
全省首个、全国知名的夜间经
济新地标。

早在2018年，历下区召开泉
城路商业街更新提升工作座谈
会就提到，泉城路商业街的规划
设计要突出历下文化元素，做好
泉水文章，适当增添老街标识，
讲好历史文化故事，提升商业街
文化氛围，努力打造“城市双修”
的示范样板。

“我们在打造夜景上，将进
一步发挥好济南的泉水特色，进
一步整理打造我们的泉道，与济
南深厚的文脉相融合。”人大代
表、历下区代区长李国强表示，
要让济南的泉道动起来，也让
以泉水为灵魂的泉水夜经济活
起来。

市政协委员李铭谈“大客厅”构想

趵突泉是门面大明湖是花园
每个泉眼和老建筑都是展品

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者
刘飞跃 程凌润 王倩

在今年的政协会议上，政
协委员、济南考古研究所所长
李铭带来了《将济南古城区打
造为5A级旅游景区》的提案。

“全面合理规划，打破分散
局面，正确定位、保护性开发，
将古城区整体打造为5A级旅游
景区，成为济南文化的‘大客
厅’，体现出泉城济南的历史文
化、城市底蕴和人文情怀，产生
的经济与社会效益将是无法估

量的。”李铭说。
14日，李铭接受记者采访

时谈到自己的设想：趵突泉是
“大客厅”的门面，大明湖是后
花园，历史街巷为肌理，将古城
区作为一个大的文化旅游区来
规划建设、开发利用，集泉水
游、古城游、戏曲游、历史街巷
游、名人故居游、鲁菜文化游等
与湖光山色融为一体，成为全
国、全世界独一无二的大型文
化旅游休闲区。

李铭还提到，可以打造
泉水博物馆，现在最先进的

博物馆不是在屋里了，每个
建筑是展品，这是博物馆最
先进的形式。“人物是世界级
的，每个泉眼都是展品。古代
的水道应该恢复出来，再规
划一些水道。”

“我们已拥有其他城市无
法企及的自然优势‘泉水’，只
有将一直欠缺的人文品牌和历
史文化名城品牌树立起来，济
南的‘泉城’之名才能实至名
归，进而开创世界上独有的将
文化与自然景观完美结合的旅
游新名片。”李铭说。

按照专家的设想，济南“国际会客厅”趵突泉是门面，而大明湖则是会客厅的后花园。 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 刘飞跃跃 摄

“扩大国际泉水节影响力和市民参与度，高标准推进明府城及周边区域品质提升，打
造独具泉城特色的国际会客厅。”今年的济南市政府工作报告这样表述未来明府城也就是
老城区的改造计划。作为世界上独一无二的冷泉人居环境聚居区，济南老城区该如何提
升？连日来，记者多方采访人大代表及政协委员寻求答案。
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